



**Acta de Consejo Asesor ampliado con el Consejo Científico del Instituto de
Investigaciones Psicológicas
Sesión No. 37-2023**

Celebrada el 31 de mayo de 2023

Aprobada en la sesión 39-2024 de 23 de 04 de 2024

Consejo Asesor ampliado con el Consejo Científico del IIP

ARTÍCULO	PÁGINA
1. Comprobación del quórum	2
2. Modificación al orden del día	2
3. Lectura y aprobación del orden del día.	2
4. Presentación del informe de labores del Dr. Javier Tapia Balladares.	3

Acta de la sesión ordinaria treinta y siete, celebrada por el Consejo Asesor ampliado con el Consejo Científico del IIP, a las nueve con treinta minutos del día treinta y uno de mayo del año 2023.

ARTICULO I: Comprobación de quórum.

Asisten a esta sesión:

Dr. Javier Tapia Balladares, director, IIP,
Dra. Ana María Carmiol Barboza, subdirectora, IIP,
Dra. Isabel Avendaño Flores, decana de la Facultad de Ciencias Sociales,
Dr. Jorge Sanabria León, director, Escuela de Psicología,
M.Sc. Jimena Escalante Meza, directora del Posgrado en Psicología,
Dra. Jacqueline García Fallas, representante del Área de Ciencias Sociales,
Dr. Benjamín Reyes Fernández, representante del personal científico, IIP,
Dra. Mónica Salazar Villanea, representante del Consejo Asesor, IIP
Dr. Juan Carlos Brenes Sáenz, representante del Consejo Asesor, IIP
M.Sc. Amaryllis Quirós Ramírez, representante de la Comisión de Trabajos Finales de Graduación, Escuela de Psicología.

Ausente sin excusa:

Dr. Odir Rodríguez Villagra, miembro representante del personal adscrito al IIP;

Personal de apoyo:

Jhoseline Araya Salazar, jefa administrativa del IIP.

ARTICULO II: Modificación del orden del día

Sin modificaciones al orden del día.

ARTÍCULO III: Lectura y aprobación del orden del día.

A continuación, el orden del día para la presente sesión:

1. Comprobación de quórum.
2. Modificación al orden del día
3. Lectura y aprobación del orden del día.
4. Presentación del informe de labores del Dr. Javier Tapia Balladares.

Se somete a votación del Consejo Asesor ampliado con el Consejo Científico teniendo el siguiente resultado: 10 votos a favor de las siguientes personas

presentes: Dr. Javier Tapia Balladares, Dra. Ana María Carmiol Barboza, Dra. Isabel Avendaño Flores, Dr. Jorge Sanabria León, M.Sc. Jimena Escalante Meza, Dra. Jacqueline García Fallas, Dr. Benjamín Reyes Fernández, Dra. Mónica Salazar Villanea, Dr. Juan Carlos Brenes Sáenz, M.Sc. Amaryllis Quirós Ramírez,

10 votos a favor, 0 en contra.

Con el resultado de la votación se acuerda:

- 1. Aprobar el orden del día establecido para la sesión del Consejo Asesor ampliado con el Consejo Científico del IIP, No 37-2023.
ACUERDO FIRME.**

ARTÍCULO IV: Presentación del informe de labores del Dr. Javier Tapia Balladares.

En este artículo, el Dr. Javier Tapia inicia la sesión con una presentación de su informe de labores.

El Dr. Javier Tapia indica que es un informe de labores que recoge y de las actividades de las labores que ha hecho el Instituto, que refleja la actividad del IIP en el periodo 2019 a 2023.

El personal investigador representa a 32 personas que son aproximadamente 17.87 tiempos completos con 21 personas en el personal administrativo.

Con personas en formación como Andrés Ruiz, que pronto irá a iniciar su doctorado en la Universidad de Sevilla y Tracy Sánchez, que está haciendo su doctorado en la Universidad de Osnabrück.

El IIP tramitó el traslado temporal de la M.Sc. Wajihá Sasa, del 2021 y hasta el 2024. También se lograron consolidar las plazas o los puestos de Juan Carlos Brenes, de Tomás Castelain, quien renunció, Andrés Castillo, Benjamín Reyes, Luis rojas y de Gloriana Rodríguez.

En cuanto a infraestructura y equipo, bueno, seguimos contando con esta infraestructura valiosa, con un área total de 2349 m² y que a pesar de su valía nos representa un gran reto de relacionado, pues con la fragmentación y la división de de personal, principalmente.

En cuanto a los recursos financieros asignados y utilizados, el Dr. Javier Tapia muestra un cuadro que incluye gastos operativos y salarios. desde el 2020.

En cuanto a los fondos concursables o externos, que es una importante fuente de financiamiento, muestra un cuadro con los proyectos y las investigadores e investigadoras que han obtenido fondos desde el año 2019, hasta la actualidad.

En el 2020, 26 proyectos de investigación, 33 en el 2131 en el 2225, proyectos en el 23 y también tenemos esos proyectos de acción social que incluye principalmente actividades de divulgación como charlas, conversatorios, talleres, presentación de libros, noticias, un montón de actividades que se concentran en los proyectos de acción social.

En cuanto a la difusión, el Dr. Javier Tapia explica un cuadro con los artículos publicados en el periodo 2019-2022, y con los resultados en nacionales e internacionales, así como la participación en trabajos finales de graduación.

De proyectos inscritos en el Instituto versus las publicaciones que derivan de otras cosas que puede hacer la gente en la Universidad o en su tiempo libre, que se escribe un poemario verdad, o sea, como para que sea desagregada esa información y que realmente lo que vemos en un gráfico así podemos graficar todo bordado, pero que haya una distinción entre las cosas que vienen del Instituto y las cosas que las personas hacen verdad a partir de otras colaboraciones o en otros tiempos.

Sobre la acción social, el Dr. Tapia Balladares indica que incluye principalmente en las actividades de divulgación y los proyectos de Eiliana Montero, ED-507 y ED-2532.

La Dra. Ana María Carmiol y el Dr. Benjamín Reyes recomiendan que, para un próximo informe de labores, se recolecte la información sobre los artículos y se clasifique por si son individuales o asociados a algún proyecto inscrito al Instituto.

Seguidamente, el Dr. Javier Tapia muestra un cuadro con los datos de los estudiantes que aplicaron la Prueba de Aptitud Académica y la Prueba de Habilidades Cuantitativas y la Prueba de Habilidades en Lectoescritura, así como la cantidad de ingresos durante su periodo de gestión.

Se muestra un listado con las principales sinergias dentro de la UCR y las sinergias país, así como participaciones en cursos docentes y comisiones.

Comenta sobre el espacio de integración SIP, IIP- Escuela de Psicología y Posgrado de Psicología, jornadas de investigación conjuntas y comenta que ya están trabajando en la organización de las jornadas conjuntas del 2023.

El Dr. Javier Tapia explica que cuando ingresó como director, se trazó una serie de objetivos de gestión los cuales muestra y explica cada uno de los avances logrados por objetivo.

El primero fue la ejecución del plan de mejoramiento, que tenía un plazo de 4 años y en la actualidad este se ha ido ejecutando el plan de mejoramiento, no con el 50% del personal involucrado que era su expectativa, pero se han logrado algunas cosas, y destacó la aprobación del nuevo reglamento del Instituto y las políticas de acción social.

Luego siguen otros objetivos, por ejemplo, el contar o el gestionar un edificio único para el Instituto. La gestión yo el Dr. Javier Tapia se lo propuso para cinco años, pero probablemente esto se logre en unos 30 años.

El Dr. Javier Tapia explica que tenía la idea de recuperar el Doctorado en Psicología y ha descubierto que el principal obstáculo para el doctorado centroamericano en psicología y para una maestría centroamericana en investigación psicológica, son las becas de subsistencia mientras no haya becas de subsistencia completas, ese esa, eso va a ser muy difícil.

Se está elaborando un plan de relevo con políticas de contratación o, mejor dicho, establecer políticas de contratación para tratar de tener un plan de relevo.

En cuanto a fortalecer la integración entre las tres sedes del Instituto, el avance es mínimo, debido a las nuevas condiciones que puso la pandemia, o sea entre el edificio y la pandemia, esta posibilidad de integración ha sido más complicada.

El campus virtual del instituto que hemos tenido avances limitados. La idea era poder contar con un espacio digital en el que pudiéramos poner datos para ciencia abierta que nuestras bases de datos estuvieran disponibles y que tuviéramos otros recursos digitales ahí.

En eso hemos avanzado muy poco porque bueno, tenemos dificultades con el manejo de la web, o sea, tenemos una web básica ahí, pero necesitamos más recursos informáticos para poder avanzar hacia esto.

La Dra. Jacqueline García, comenta que tiene que retirarse para asistir a una reunión a las 11, pero felicita al Dr. Javier Tapia y al Consejo Científico porque este periodo de pandemia fue muy duro para todas y para todos y ver el grado de consolidación de sus ideas, de sus proyectos y trabajo coordinado es maravilloso.

La Dra. Jacqueline García Fallas, se retira de la sesión y se reestructura el quórum. 10:10 am.

El proyecto de divulgación de la ciencia que está en proceso y realización.

El proyecto de investigación inter paradigmática con la escuela de Psicología que no se pudo realizar, que este fue un proyecto que yo había propuesto donde reuní a gente de psicoanálisis y conductismo para hacer una investigación sobre depresión en la adolescencia, se avanzó muy poco y finalmente no se concretizó.

El Dr. Javier Tapia agradece el apoyo brindado durante su gestión y se retira de la sesión para realizar la votación, se reestructura el quórum. 10: 15 am.

Se procede a someter a votación de los miembros del Consejo Asesor ampliado con el Consejo Científico del IIP, teniendo el siguiente resultado: 7 votos a favor de las siguientes personas presentes: Dra. Ana María Carmiol Barboza, Dr. Jorge Sanabria León, M.Sc. Jimena Escalante Meza, Dr. Benjamín Reyes Fernández, Dra. Mónica Salazar Villanea, Dr. Juan Carlos Brenes Sáenz, M.Sc. Amaryllis Quirós Ramírez,

7 votos a favor, 0 en contra.

Con el resultado de la votación se acuerda:

Aprobar el informe de labores presentado por el Dr. Javier Tapia Balladares.

ACUERDO FIRME POR UNANIMIDAD.

El Dr. Javier Tapia se reincorpora a la sesión y se reestructura el quórum. 10: 18 am.

Para finalizar el Dr. Javier Tapia agradece el apoyo brindado durante su gestión y finaliza la sesión.

Se levanta la sesión a las 10:26 am.


Dra. Isabel Avendaño Flores
Decana
Facultad de Ciencias Sociales


Dr. Javier Tapia Balladares
Director
Instituto de Investigaciones Psicológicas

